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Abstract (en)
The system has wood linings (7) provided with rabbets (8) for integration of isolating closures (9). Fixation nails (12) are arranged on concrete
structural floors (4) through the closures, and an isolating sheet (10) is integrated in a lower face of the linings at a surface in contact with the
structural floor, and the fixation nails do not come in contact with the lining material. The isolating sheet determines a surface equal to that of the
lower face of one lining.

Abstract (fr)
Système d'assemblage insonorisé pour des planchers et des couvertures, pour des types de planchers qui se forment avec des estrades ou
planches (11) disposées sur des tasseaux (7) et fixés au plancher structurel de l'ouvrage (4) au moyen de clous (12), en réalisant des tasseaux (7)
pourvus de feuillures (8), destinés pour l'incorporation de bouchons (9) de matériau isolant, à travers lesquels on dispose les clous (12) de fixation,
lesquels sont ainsi isolés du matériau du tasseau (7) correspondant ; tandis que dans les tasseaux eux-mêmes (7) on intègre dans la face inférieure
une couche (10) de matériau isolant, au moyen de laquelle on établit l'appui sur le plancher structurel de l'ouvrage (4).
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